

# 同窓生

佐々木 愛菜  
(Heidi)

高森フレンドクラブ41回生

私は2019年に高森ハイスクールを卒業、翌年からチェコの首都プラハでの生活を始め、4年が経ちました。現在はプラハにあるカレル大学第1医学部の3年生として勉学に励んでいます。

明泉学園での思い出は、今の生活を選択する上でとても大きな影響を与えてくれました。フレンドクラブがある日は学校の授業が終わるのがとても待ちどししかったのを覚えています。ジャンボリーやフレンズデーなど、日本の学校では経験できないような行事も印象に残っており、とても大切な思い出です。明泉の仲間とは今でも集まって旅行に行くなど、明泉が築いてくれた交友関係にも感謝しています。



卒業式で園長先生と握手

私は幼い頃から医師を目指しており、さらに明泉で海外文化に触れ、海外の大学にも興味があったことから、海外の医学部を目指しました。

大学の授業は進むスピードが速いだけでなく、教授の話聞きながらノートを取り、授業中に教授に質問されれば正しい答えを的確に説明しなければならず、そんな環境に慣れていない日本人にとっ



内科・病理学の授業で友友と

白衣で看護実習

ては苦勞の連続です。3年生まで無事進級することができ、やっと授業や口頭試験の勉強のコツをつかむことができましたが、ここまで来られたのは明泉の英語教育のおかげだと、日々感謝しています。明泉幼稚園に通っていなかったら、プラハで医学を勉強することはなかったでしょう。明泉の授業で学んだ英語を聞く力、話す力、そして発音力によって、授業や口頭試験だけではなく友達づくりにおいても、とても大きな恩恵を受けています。

3年生から実習の授業が少しずつ始まり、外科・内科の実習では手術を見学したり、実際に患者さんと簡単なチェコ語でコミュニケーションを取りながら検査をしたりと、少しずつ医師になることを実感でき、楽しみながら勉強できています。

卒業まであと3年あります。医学の勉強は苦勞も多いですが、医師として働くという目標に向かって楽しみながら、努力していきたいと思えます。

1348年に設立されたチェコ国立カレル大学  
(写真は医学部校舎)



## 水彩画家・イラストレーターの

ふるま たく  
古山 拓さん

明泉のキャンパスマップや幼稚園の文字活動の絵本は、イラストレーターの古山拓さんが描いてくださった水彩画で制作しています。聖書の話のイラストも、古山さんをお願いして新しい絵に入れ替えているところです。

古山さんに最初に制作をお願いしたのはキャンパスマップで、約20年も前のことです。それ以降、優しい線と色が織りなす古山拓さんの絵は、明泉の教育に欠かせない存在となっています。

3月に70回記念の個展を開催された古山さんに、明泉向けの創作活動についてお話を伺いました。



仙台で開催された個展にて

古山 拓

画家・イラストレーター・絵本画家。東北学院大学史学専攻西洋古代史専攻。アニメーター、印刷会社、広告制作会社を経て、水彩とイラストレーションの制作アトリエ「ラランズ」を設立

ギャラリー「atelier ARTIO」



もともと大学進学時は博物館学芸員になるつもりでしたが、就職口がなく、流れてアニメーターとして就職しました。その後、紆余曲折があり、気がつけば画家になっていました。さまざまな縁が絡み合い、今の画家としての自分を作ってくれました。

明泉の絵本の絵は、子どもたちの情操教育に間接的に関われるということで、とても有意義な仕事だと思っています。彼らが大きくなった時、記憶のどこに残っているのかなと思いつきながら描いています。聖書のイラストは、「子どもたちの未来に大きく関わっている」という実感が強く、園児の皆さんの記憶に刻まれることは、とても嬉しいことです。

水彩画で風景を描くのも私の仕事のひとつです。絵本の物語のために絵を描く時とは、気持ちもアプローチの仕方も全く異なります。風景画制作で大切にしていることは、風景に出会った瞬間の感動を、どういう表現であらわすかに尽きます。

一方、絵本の絵は、物語の文章をいかに支えるかにあります。「文で伝えたいことを、どのように描けば園児の皆さんに伝わりやすいか」を最優先に描きます。ページをめくった時のインパクトも考えます。ですので、さまざまなアングルや構図を駆使します。私の中で、絵本の絵作りは、一本の映画を作っている感覚に近いといってもよいかもかもしれません。

## Bible verse

この恵みのゆえに、あなたがたは信仰によって救われたのです。それはあなたがたから出たことではなく、神の賜物です。行いによるものではありません。だれも誇ることはないためです。実に、私たちは神の作品であって、良い行いをするためにキリスト・イエスにあって造られたのです。神は、私たちが良い行いに歩むように、その良い行いをあらかじめ備えてくださいました。

聖書  
せいしよ

エペソ人への手紙2章8-10節

## 新年度のごあいさつ

明泉学園の58年目がスタートしました。昨年度も神様の恵みと助けのもと、また保護者の皆様の大ご理解・ご協力のもと、無事に過ごすことができました。心より感謝申し上げます。不行き届きだった点は反省し、今年度も神様からの知恵を求めながら、皆様に喜ばれる仕事ができるよう、誠心誠意努めてまいります。これまで週6日で運営してきたフレンドクラブやプレミアエレメンタリーでは、4月から週5日制に移行するという大きな変更を行いました。幼稚園でも働き方の改善や業務の削減を回っており、先生たちが十分な休養をとることを通じて、より一層たくさんの笑顔と愛情を園児に注いで接することを期待しています。

- 1 誠実さ Truth & Integrity
- 2 ことば Language & Expression
- 3 社会性 Social Development
- 4 自発性 Initiative & Creativity
- 5 精神力 Strength & Perseverance
- 6 希望と平安 Hope & Peace

## 明泉の教育のビジョン 目指す理想の姿

子どもたちの「自立」と「将来の幸せ」を目標としている教育のビジョン、ここまで5つの柱を紹介してきましたが、今回は最後の「希望と平安」を取り上げます。



園長  
ダニエル・ファンガー

### 希望と平安 Hope & Peace

この柱に込められている思いは、子どもたち一人一人が、

- ・神様の形に造られた尊い命だと知ること
- ・神様に愛されていることを知ること
- ・罪の赦しと永遠の命の希望を持つこと

そして、以上から来る自己肯定感を持つようになることです。

皆さんは、自分がどこから来たのか、何のために存在するのか、将来はどうなるのか、死んだ後にどうなるのかについて、考えたことはありますか。人生の意義や目的もわからず、ただ漠然と過ごしていれば、将来についての希望や平安もなく、不安や恐れを募らせることが多いでしょう。逆にこれらの疑問について正しい答えがわかれば、人生に目的意識を持ち、心に希望と平安が持てるのです。

#### ● 神様の形に造られた尊い命

人は誰でも尊い存在です。神様が天地万物を造られたときに、最後に人間を自分の形に造られたと聖書にあります。人間は他の動物と違い、身体だけでなく魂も与えられ、神様と交わりを持つことのできる存在でした。最初の人間は憂いや心配もなく、日々神様と会話をし、喜びの中で生きていました。罪もなく、死もあ

りませんでした。しかし、悪魔にそのかさされて罪を犯してしまい、その結果、この世界は呪われ、苦しみや悲しみが入り込みました。それ以来、全世界の人間が神様と敵対し、「罪」の虜となり「死」の恐怖に縛られるようになったのです。

#### ● 救いと希望の道

神様の愛と恵みに背いた人類は、滅ぼされるのが当然でしたが、神様は私たちを愛し、救いの道を備えてくださいました。神の独り子が人間となり、十字架の上で自分の命をささげ、私たちの身代わりとなり罪を負ってくださいました。そのことを通じて、誰でも神の赦しと永遠の命をいただけるのです。

もし自分には罪がないと言うなら、私たちは自分自身を欺いており、私たちのうちに真理はありません。もし私たちが自分の罪を告白するならば、神は真実で正しい方ですから、その罪を赦し、私たちをすべての不義からきよめてくださいます。

<ヨハネの手紙 第一 1:8-9>

私たちに求められているのは、ただへりくだって神に対する罪を認め、悔い改めて、イエス様の救いを受け入れることです。イエス様を信じ頼ることを通じて、罪のないものとして認められるのです。

#### ● 平安と慰め

イエス様を信じる人には永遠の命の約束があるので、この地上の人生を終えるときが来ても、それは終わりを意味しません。本当の命のスタート、素晴らしい喜びの天国への入り口でしかありません。天国について、聖書には次のように書いてあります。

「見よ、神の幕屋が人々とともにある。神は人々とともに住み、人々は神の民となる。神ご自身が彼らの神として、ともにおられる。神は彼らの目から涙をことごとくぬぐい取ってくださる。もはや死はなく、悲しみも、叫び声も、苦しみもない。」

<ヨハネの黙示録 21:3-4>

人生には、つらいこと、大変なこと、恐れを抱かせることがたくさんありますが、宇宙万物を造られた方、すべての出来事を支配する方が味方としてついていれば、本当に安心です。子どもたちにも、ご家族の皆様方にも神様への信頼を通して得られる希望と平安を持って人生の道を歩まれることを心から願っています。

発行日: 2024年4月25日

発行: 宮城明泉学園 www.meyesen.ac.jp

Friends Newsletterは年に4回、カンガルークラブからハイスクール、同窓生などに関するニュースをお届けする学園ニュースレターで、明泉サイトでも公開しています。



本紙で引用している聖書は、以下の聖書によります。聖書 新改訳 © 新日本聖書刊行会

# Friends Spring 2024

「読む」とつながる。「読む」とひろがる。

MeySen Newsletter  
No. 206



「読む」とつながる。「読む」とひろがる。

## 新しい体制になりました

高森保育部と丸山プリミアスクールで人事異動がありました。力を合わせてよりよい教育に取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

高森



あべ いくま  
阿部 育恵  
高森日本語部主事

明泉高森幼稚園に勤めて16年。担任を7年、安全係、ディケア、副担任、保育主事アシスタントを経験し、4月からは主事を務めさせていただきます。

私自身、3人の子育てに奮闘中ですが、親として先生としての経験をフル活用しながら、子どもたちの成長を願う保護者の皆様と先生の思いを精いっぱいつないでまいりますので、ご相談などありましたらいつでも遠慮なくお声がけください。



さいとう やよい  
斉藤 やよい  
未就園児プログラム主事

これまで保育主事として、たくさんのお子どもたちや保護者の皆様と出会い、幼児教育の素晴らしさと多くの学びを得ることができ、大変感謝しております。

新年度からは未就園児プログラム主事として、明泉幼稚園に関心をお持ちのご家族が明泉幼稚園に気軽にお越しいただけるイベントやクラスを開催し、明泉の魅力や伝え、身近に感じていただけるよう頑張ります！



未就園のお子様をお迎えして、毎月お誕生会を開きます。明泉幼稚園で誕生日をお祝いしませんか？



写真  
左から

丸山フレンドクラブ  
ストラトフォード 美紀  
両園兼務 高橋 裕子  
高森フレンドクラブ  
ジュリア (赤間 芽依)

## フレンドクラブのアシスタント

フレンドクラブには、担任や主事の先生のほかにアシスタントの先生がいます。具合が悪くなったりがけがをした時や担任の先生に英語で伝えられないことがあった場合のサポート、保護者の方からの連絡を担当に伝えたりする仕事をしています。

特に新1年生はフレンドクラブでの活動が初めてなので、困ったことや英語で伝えるのが難しいことがあった時には、安心して声をかけてください。

## プリミアエレメンタリーのユニークな授業

プリミアスクールエレメンタリーでは、生物、地理、物理、化学、環境問題についてなど、学年ごとにさまざまな分野を英語で学習します。G1～G6の皆さん、この1年間、他では体験できないユニークな学びをクラスメートと一緒に楽しんでください！

### ユニークなプロジェクトの一例

#### G1 (1年生) 発生生物学

生物が卵から成体になる過程を観察・探求する学問を発生生物学といいます。G1では、ニワトリの卵を孵卵器に入れ、ライトで照らして卵の中を見ながら日々の成長を観察します。ヒヨコが卵を割って出てくるのを今か今かと見守る姿は、まるでお父さんやお母さんのよう！観察した結果を英語で日記に書くことは、新しい単語を覚えたりライティングの力を高めることにつながっています。



#### G4 (4年生) 電気・磁気、環境

G4では、電気と磁気について学び、回路や電磁石、電池を作ります。エネルギーを供給することで機械が動く原理や、地球の天然資源を保護するために電気の節約が重要であることも学びます。また、土壌、空気、水など、環境を守るよりよい方法をクラスで考え、生ゴミから堆肥を作って栄養豊富な土が形成される様子を注意深く観察・記録したり、廃棄物処理や環境破壊、動物の生息地の破壊、大気汚染などの解決策をポスターにまとめるプロジェクトも行います。



## Leaders In Training プログラム 1年の活動を終えて

インターンとして園の行事運営に参加し、コミュニケーションやリーダーシップを学ぶ「Leaders In Training プログラム」の最初の1年が終わりました。選考を経てインターンになった中高生はどのようなことを感じたのでしょうか。

2024年度の活動も、新しいメンバーでもまもなくスタート!行事でLITのTシャツを着ているスタッフを見かけたら、気軽に声をかけてください。



ちば たいが  
千葉 大雅 (Jay 2023年度高森ハイスクール卒業)

明泉の行事の手伝いに前から興味があった僕にとって、LITの内容はとても魅力的でした。明泉での最後の年でもあったので、LITインターンに決まっても嬉しかったです！  
LITの魅力は、活動を通して先生方などさまざまな人とコミュニケーションを取ることができ、英語力も同時に高められるところだと思います。クラスとはまた違った形で英語を話すことができ、新しい友達もできました。  
LITでの活動は絶対プラスになります。毎年2月頃に新年度のメンバー募集がありますので、ハイスクール生はぜひ応募してみてください！



てらし ほのか  
赫 穂乃佳 (Esther 高森ハイスクール9年生)

フレンズデーのショップでの活動では、小さい子からお年寄りまでたくさんの人と関わる機会がありました。知らない人と話すことが少し苦手でしたが、以前よりも人と関わることを楽しんで思えるようになりました。

## エレメンタリー卒業生が 500人突破

3月16日、プリミアエレメンタリー G6の卒業式が行われました。紫の Graduation Gown と Cap に身を包み、卒業証書を受け取る姿は、8年間やり遂げた喜びと誇りに満ちていました。2006年のプリミアスクール開設から18年、エレメンタリーの卒業生は2023年度で500人を突破、この3月は1回生にとって大学卒業という節目でもありました。  
明泉を巣立ったプリミア生が自分の道を見つけ、いろいろな人との出会いも大切にしながら成長していけるよう、心から応援しています。



## 25周年を迎えたハイスクール

明泉ハイスクールは、前身である「ESLクラス (English as a Second Language)」が1999年4月に開設され、その後ハイスクールと名称を変えて昨年度で25周年を迎えました。ハイスクールに通っている中高生は、学校と部活動で忙しい中でも週2回通いながら、実践的な英語力の習得を目指して学んでいます。

期間：中学1年の10月にハイスクール開始  
高校2年の3月に卒業式

授業：学年ごとに月木または火金の週2回  
20：05～21：00

定員：1クラス12名前後

生徒と担任の発話は8：2という理想的な割合になるよう担任が生徒の発言を促します



丸山ハイスクール主任 ピーター先生より

ハイスクールでは、中学1～3年用に National Geographic Learning 出版の「TIME ZONES」、高校1～2年用にケンブリッジ大学出版局の

「Interchange」という教材を使用しています。どちらの教材も、テーマに基づいて関連の語彙や文法を学びながら会話力を高めることを目的に制作されていて、ハイスクールの授業に合った教材です。

テーマについて担任が基本的な説明を終えた後は、生徒が1人ずつ発言したり他の生徒とペアになって会話したりと、授業中はたくさん英語で発言しますので、自信を持って自分の意見や考えを話せるようになります。同時に、担任から文法や発音の誤りを指摘してもらい、自然な表現を教わることで、英語の精度も高めていきます。

ハイスクールでは、高2の秋にイギリス、フランス、ドイツをめぐる約3週間の研修旅行もあります。英語が大好きで、将来の留学や大学進学にも役立つ英語を身につけたいという中学1年生は、10月から始まるハイスクールでの学びをぜひ考えてみてください。



## Enjoying springtime events in the sunshine!



フレンズデー

スペシャルデー

ファミリーデー

わくわくデー

## MeySen ひっか もの知り百科

《キャンディ》  
120もの言葉を覚えた天才犬?!

犬はずっと昔から人間と暮らしてきた動物で、家族の一員としてだけでなく、警察犬、盲導犬、災害救助犬など、いろいろなところで人間の役に立っています。高森キャンパスには1989年～2001年頃まで、キャンディというオールド・イングリッシュ・シープドッグがいました。キャンディは約120もの言葉を覚えて指示に従うだけでなく、園のバス時間を記憶して、バスの到着前にはロータリーに歩いていって出迎えるなど、園のスタッフとしても優秀でしたが、一度に12匹の赤ちゃんを産んだ肝っ玉母さんでもありました。

キャンディの後、クッキー、タフィー、ハッピーと続いていましたが、世話とつけができる先生がいらないなどの事情で、ココが最後の明泉ドッグとなりました。

